

## Trío de estreno en el Capablanca, hoy

■ Gerardo Lebreo Zarragoitia  
Maestro Internacional

El torneo internacional de ajedrez Capablanca in Memoriam comenzará hoy en la tarde, en el capitalino hotel Habana Riviera.

En el grupo Elite, junto a Leinier Domínguez, con ELO FIDE de 2 713 y Lázaro Bruzón (2 668), participará nuevamente el ucraniano Vasili Ivanchuk (2 741) —muy popular entre nuestra afición— junto a tres caras

nuevas. Todos se enfrentarán dos veces entre sí, con blancas y negras.

Otros afamados Grandes Maestros estrenan su talento en este tradicional torneo del orbe. Son ellos Nigel Short, de Inglaterra, con ELO de 2 685 y número 48 en el ranking mundial, clasificado en tres ocasiones a la fase final del Torneo de Candidatos por el título mundial, quien en el ciclo 1990-1993 eliminó al legendario Anatoli Karpov.

Igualmente debutará Ian Nepomniachtchi, de Rusia, con ELO de 2 695

y 42 en el ranking. Ganó el fuerte torneo Abierto de AEROFLOT en el 2008 y es el actual titular de Europa.

El también ruso Evgeny Alekseev, dueño de 2 700 ELO y lugar 37 en la lista del planeta, será la tercera cara nueva en este grupo. Fue campeón de su país en el año 2006 y venció en el fuerte torneo de Biel 2008, al superar a Leinier en los desempates.

El Capablanca se completa con las actuaciones de los trebejistas en los grupos Premier y Abierto.

## Universitarios "quemán" fuerte en el Sandino

■ Freddy Pérez Cabrera

SANTA CLARA.—La preselección de 27 peloteros para integrar el equipo Cuba al V Campeonato Mundial Universitario, en Japón, del 29 de julio al 8 agosto, entrena en el Augusto César Sandino.

Eduardo Martín Saura, después de varios años de ausencia, estará al frente de la nave tricolor. Aprovechando un breve descanso, el gigante isabelino opinó sobre la preparación del colectivo.

Vamos a realizar tres microciclos de trabajo, divididos en cuatro días de entrenamiento y uno de descanso. El próximo sábado, comprobaremos el estado físico de los atletas, explica Martín.

Ya en el segundo y tercer microciclos, los peloteros van a jugar, primero en Sancti Spiritus y después en Santa Clara, dos desafíos en cada lugar, siempre a las 10:00 a.m., aprovechando la presencia en tierra espiritana de los que se preparan para ir a la XXV Semana Beisbolera de Haarlem, Holanda.

El objetivo de esos topes es comprobar el estado físico y técnico-táctico, darles a los hombres posibilidades de acumular la mayor cantidad de veces al bate y lances, que se desempeñen en varias posiciones, de modo que, al conformar el equipo de 22, seamos lo más justos posible, asegura el experimentado mentor.



Eduardo Martín (a la derecha) trabaja con los bateadores.

Foto del autor

Considera muy difícil la competencia que tendrá lugar en varias ciudades japonesas, pues los universitarios en otros países son la cantera del béisbol profesional. Por ejemplo —aseveró— la selección norteamericana va primero a Holanda, y luego tendrá varios topes antes de llegar al Mundial.

La única insatisfacción de Martín Saura es tener a un

solo lanzador zurdo en la nómina. Apuntó que el primer y único corte de la preselección será el 5 de julio.

Destacó que el conjunto se ve completo, con fortaleza en el pitcheo y buena ofensiva. Trabajarán más en la defensa, en tanto pondrán la rapidez en función de la ofensiva. No quiso adelantar ningún nombre de los posibles integrantes del seleccionado.

## Volley Masters

## China y Estados Unidos adelantadas

Opina desde Montreux el director técnico cubano

■ Alfonso Nacienceno

Las selecciones de China y Estados Unidos consiguieron sus segundas victorias en el torneo Volley Masters, de Montreux, Suiza, durante una jornada en la que Cuba descansó.

Las norteamericanas, líderes en la zona A, no tuvieron nada fácil ante las teutonas. Después de caer 19-25 en el set inicial, sudaron al máximo para llevarse el siguiente 35-33, en tanto avanzaron 25-20 y 25-22 en los finales.

El cuadro chino, puntero en el grupo B, no afrontó dificultades y le recetó a Holanda su segundo revés de la justa, al dominarla 25-19, 25-20, 25-19, mientras Rusia debutó con satisfacción de 25-16, 25-19, 25-21 a costa de Japón, que el día inicial perdió ante EE.UU.

Hoy las caribeñas enfrentarán a China, en programación que completarán Polonia-Holanda y Rusia-Alemania. Para las nuestras esta competencia es el último paso en su preparación rumbo a la Copa Panamericana, del 16 al 27 de este mes, en Baja California, México, clasificatoria para el Grand Prix (GP) del 2011.

■ EL SÍ O NO DE LAS CUBANAS

Sobre las posibilidades de ganar su boleto rumbo al GP, el director técnico



Rosanna Giel (13) y Ana Yilian Cleger, dos esperanzas en la formación cubana.

antillano, Juan Carlos Gala, afirmó a Granma desde Montreux que en el Volley Masters sus alumnas deben mostrar un nivel superior, a pesar de que es una lid más difícil que las anteriores en China. Esa es la garantía para luchar con acierto por la clasificación al

GP perdida en los dos últimos años.

Es preciso mejorar en las soluciones mentales que las voleibolistas dan a las distintas situaciones del juego, pues cometen demasiados errores por partido. Estabilizar una formación regular lleva tiempo, de ahí los cambios efectuados en busca de elevar la calidad en el servicio, el recibo y el bloqueo, explicó Gala.

En aras de aprovechar su fuerza y eficiente recepción, pasamos a Giselle de la Caridad de central a atacadora auxiliar; Rosanna Giel y Liannes Castañeda ocupan el centro desde los dos últimos encuentros (no juega Rachel Sánchez), y tenemos en el pase a Yusidey Silié y Ana Yilian Cleger (por Yanelis Santos). La otra auxiliar es Kenia Carcasés, que se mantiene bien a la ofensiva.

“Las posiciones de regulares se ganarán por el rendimiento, no por antigüedad”, sentenció el mentor, quien agregó sentirse satisfecho ante la reacción del equipo desde las actuaciones finales en China.

Cuba aparece en el grupo eliminatorio A de la Copa Panamericana, junto a Costa Rica, Argentina, Puerto Rico, México y República Dominicana. En el B: Canadá, Brasil, Estados Unidos, Colombia, Perú y Venezuela.

## Futboleras



■ PASIÓN LOCAL INVADE JOHANNESBURGO

JOHANNESBURGO.—Dos días antes de la inauguración del Mundial, miles de aficionados de la selección sudafricana de fútbol convirtieron en un carnaval las calles de Johannesburgo mientras bailaban, gritaban y hacían sonar sus vuvuzelas (trompetas de plástico) a la espera del paso del ómnibus que condujo al equipo anfitrión en un recorrido por la ciudad. “Nunca había experimentado algo así en mi vida, ni siquiera para las elecciones de 1994”, dijo Brenda Barratt, de 59 años, en alusión a la primera elección democrática en el país, en tanto los jugadores recibían el cariño de sus seguidores, muchos de los cuales llevaban carteles con la leyenda “buena suerte bafana”. (Reuters)

■ CAPITÁN SUIZO EN DUDA

BERNA.—El delantero Alex Frei, capitán de la selección suiza, sufrió una lesión en el tobillo derecho que pone en duda su participación en el torneo, tras abandonar cojeando el último entrenamiento en su país. El delantero del Basilea chocó con su compañero de equipo Steve von Bergen y tuvo que ser atendido en la cancha, antes de ser trasladado al hospital para determinar la gravedad de la dolencia. (PL)

■ FELICITACIÓN MULTITUDINARIA



JOHANNESBURGO.—El holandés Wesley Sneijder quedó sorprendido al recibir la felicitación de varios miles de aficionados asistentes al entrenamiento de su selección, quienes le cantaron Lang zal hij leven (Qué viva mucho tiempo) para festejar su vigésimo sexto cumpleaños. La gracia, sin embargo, no caló igual en el seleccionador Bert van Marwijk, pues buena parte de los aficionados llegaron al estadio de la Universidad de Wits 'armados' con las populares vuvuzelas y el ensordecedor ruido le ocasionó problemas para dar las órdenes técnicas durante el entrenamiento. (EFE)

■ CHILE APRUEBA ENSAYO FINAL

KANYAMAZANE, Sudáfrica.—La selección de Chile venció 2-0 a la débil Nueva Zelanda en su último ensayo mundialista, en un amistoso en que el técnico Marcelo Bielsa probó variantes para reemplazar al goleador Humberto Suazo, quien se perderá los dos primeros duelos de su equipo, ante Honduras (el 16 de junio) y Suiza (21 de junio), por una lesión en su pierna izquierda. Gonzalo Fierro (al minuto 68) y Esteban Paredes (72) anotaron para la Roja, en un inusual partido de tres tiempos de media hora cada uno. (AFP)